



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
MEDICINA HUMANA

**Nombre del Alumno: Freddy Ignacio López
Gutiérrez.**

**Nombre del Docente: Dr. Samuel Esau
Fonseca Fierro.**

Nombre de la Materia: Antropología I

Nombre del Trabajo: Resumen 2

Las Cruzadas. Poco había de transcurrir desde que gracias a la desintegración del Imperio Árabe de los Abasidas, y al surgimiento de emiratos sarracenos en la encrucijada del Cercano Oriente,

Con el pretexto de rescatar para los cristianos el Santo Sepulcro, una y otra vez se emprendieron otras tantas peregrinaciones armadas, que además de arruinar a la larga a la floreciente Bizancio, habrían de poner en contacto dos religiones, dos sistemas económicos y por lo tanto dos movimientos culturales, que actuarían influenciándose mutuamente, aun cuando al final de cuentas los santos lugares hasta la fecha están en manos de gente considerada “infidel” en aquella época.

Los cirujanos de las Cruzadas. En el siglo XII el hecho de que continuaran las guerras y las heridas se observasen también entre civiles, hizo que los servicios del cirujano se estimaran como urgentes y necesarios, y en algunos casos fue posible que el cirujano observase los procesos naturales de cicatrización de las heridas.

Para heridas recientes rechazaban los aceites emplastos y cataplasmas, y abonaban por lavar las heridas con vino, quitando toda partícula extraña y unir sus superficies con una tela de lino mojada en vino y colocada encima de sus bordes, en las heridas viejas trataban de obtener la unión lavándolas y avivando sus bordes.

Las Universidades y las Escuelas de Medicina. La férrea disciplina filosófica que instituye la iglesia católica se impuso por cerca de un milenio; y como consecuencia, la enseñanza de la medicina y su práctica, se desarrollaron dentro de los estrechos márgenes que le impuso la Escolástica

Aun cuando los planes de estudio eran diversos en todas, se podía identificar como denominador común, la tendencia a explicar el origen, esencia, y finalidad del hombre en el universo, concebido independientemente de los límites que tradicionalmente le había impuesto el proceso religioso, y en algunos casos, sosteniendo en forma audaz, tesis que habían sido propuestas por pensadores griegos y latinos, que en siglos anteriores habían sido desechadas como elementos corruptores y paganos.

Salerno. En la ciudad meridional de Italia, Salerno, en donde habían sido famosos los templos desde la época del culto a Esculapio, empezaron a ejercer una influencia que mucho tenía de laica, una medicina en que se mezclaban las viejas tradiciones griegas

Bolonia. Después de Salerno es posible que una de las Universidades que más impulso a la medicina, haya sido Bolonia, en 1281 se practicó ahí la primera autopsia. Mondino de Luzzi, médico de esta escuela fue uno de los precursores del renacimiento,

Posteriormente en la propia Universidad de Bolonia se empezaron a examinar en muchas ocasiones algunos cadáveres con el fin de aprender anatomía.

Montpellier. Entre los más destacados exponentes de Montpellier se pueden citar a Vilanova, Mondeville y Chauliac.

Sostenía que la cirugía dependía menos de las especulaciones teóricas que la medicina interna, tal vez para apreciar sus resultados con mayor objetividad que en las enfermedades internas, sin embargo, los deficientes conocimientos anatómicos fueron el obstáculo más importante para el desarrollo de la cirugía de esta época.

Padua. La Universidad de Padua tras haber fracasado en 1222, afirmó su existencia con una migración estudiantil de Bolonia y por los fueros que le concedió el municipio; médicos humanistas formaron un solo claustro como en Bolonia.

En el siguiente siglo la Universidad de Padua vio protegida su libertad científica por Venecia, que anexó más tarde esta ciudad a su dominio.

La independencia académica de Padua se difundió por Europa, su libertad para los estudios anatómicos hizo acudir a ella en 1537 a un estudiante belga de 22 años que habría de iniciar el grandioso siglo de estudios médicos paduanos, su nombre Andreas Vesalius.

Tomas de Aquino, de Rogerio Bacon y de Petrus Hispanicus, quien fue el único médico que llegó a ser Papa.

La higiene y las enfermedades transmisibles. En los primeros siglos del cristianismo se descuidó mucho el aseo y cuidado del cuerpo, la limpieza no se tomaba en demasiada estima, los romanos paganos de la clase rica, habían sido limpios y consideraban el baño como un placer y la limpieza una satisfacción física, pero los primeros cristianos al oponerse a los deleites de los "corrompidos" paganos, se opusieron a la limpieza, y la suciedad para algunos era prueba de pureza del espíritu.

El patrimonio de pobres y ricos era la gran cantidad de pulgas y piojos y otros parásitos corporales, por ello se multiplicaban las enfermedades transmisibles.

La lepra. Desde el año 600 se empezaron a aislar a los leprosos, tenían lugar s especiales ceras de las iglesias y posteriormente los monjes les construyeron recintos dedicados a ellos únicamente.

Las enfermedades venéreas. En los escritos hipocriticos se hicieron resaltar los trastornos que entarimaban tanto para el hombre como para mujer, una abstinencia sexual prolongada. Con el ideal de la castidad entre los cristianos la vida sexual ya no fue un hecho natural como en la antigüedad y la Iglesia cristiana exigía la completa abstinencia para la mayoría de sus servidores, esto origina una fuerte oposición a las costumbres de la higiene antigua, lo que dio origen a múltiples conflictos.

